

Suscripción
En la capital. 4.50 pias. trimestre
El fuera de la capital. 5 id. id.
Ultramar en oro. 15 id. semestre
Id. un año en oro. 25 id. id.
Extranjero. 7.50 id. trimestre
Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º. 1.ª

LA LUCHA

Anuncio
En la 1.ª página una peseta la línea. —En la 2.ª, 75 céntimos. —En la 3.ª, 50 cént. —En la 4.ª, 25 y a los suscriptores 12 cént. —Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 cént. en adelante. —Cmunicados y remitidos de 150 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.
Corresponsal en París para anuncios y telegramas. A LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXVI

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, jueves 16 de enero de 1896

NUMEROS SUELTOS
25 cént.

N.º 5.772

CRÓNICA MADRILEÑA

Cada vez que en la prensa vemos algo relacionado con ellas, recordamos los trabajos y martirios que pasan para ganar el pan que, cuando se acerca la noche, han de llevar al tabuco donde descansan de las fatigas del día.

En invierno y en verano, achicharradas sus carnes por un sol canicular ó entumecidos sus miembros por la helada brisa del Guadarrama, mal vestidas y peor alimentadas siempre, vemos á las pobres vendedoras de verdura y hortaliza ofreciendo á la «parroquia» la modesta mercancía que presentan en limpios platos ó pequeñas cestas.

Aturden con sus voces, marean con sus insistentes ofrecimientos y su incesante ir y venir y, sin embargo, apenas sacan para que el hambre que por los intersticios de la puerta se cuele arrollándolo todo, no entre de golpe en la bohardilla sumiendo en la miseria á los seres queridos.

Antes de llegar á sus manos, ha pasado por tantas la verdura y hortaliza, que el obtener pequeña ganancia equivale á un sin fin de penalidades. A más de dejar su utilidad al acaparador, han de pagar el impuesto municipal y al usurero. Si; también ellas tienen su prestamista; las saca el jugo, pero las facilita el dinero para comprar los artículos que venden.

Cuando necesitan tres ó cuatro pesetas á él acuden, y todos los días, después que el *municipal* las entrega el papelito de color á cambio de quin-ce ó veinte céntimos, un hombre de bruscos modales se acerca á ellas para cobrar la suma que han convenido entregar diariamente hasta saldar la deuda. Como pobres, son víctimas de la avaricia de ese castigo de la clase necesitada.

La puerta del mercado de la Cebada y la calle de Toledo es su vida. Si por cualquier causa las hicieran abandonar esa forma de vender, cuántas angustias y cuántas miserias pasarían; por eso alborotan y se amotinán cuando el ayuntamiento con sus impuestos merma sus pequeñas ganancias ó, como en la ocasión presente, los acaparadores se niegan á llevar géneros al mercado empujándolas al hospital donde el desheredado ha la alimento y calor en el invierno.

Si *Frustrerías Postales* no tuviera ningún valor literario—que si lo tiene—le quedaba la meritisima condición de revelar en su autor al paciente escritor. El *Doctor Thebusem* ha aumentado el número de sus producciones con una asaz valiosa, instructiva y de gran novedad.

La bienazonada crítica que rebosan todos sus escritos, prestan á la nueva obra vivos alicientes.

Constituye parte de la actualidad literaria de la semana el nuevo libro de Valera, *Juanita la Larga*. Hablista eximio el autor de *Pepita Jimenez*, au-

toridad entre la gente de letras, con fama respetada y cimentada en sus propios méritos como literato, nada sintetizaría mejor la valía de su última novela como hacer constar la gran inspiración y el notable acierto que presiden toda su labor.

Con fortuna digna de los más entusiastas aplausos, hace el *veterano* don Juan la creación de los personajes; pero acaso enamoren más al lector los cuadros de costumbres andaluzas, perfectamente descritos, sin que haya sido olvidado ninguno de esos rasgos típicos tan abundantes en esa Bética tan feraz, tan rica, tan hermosa.

El argumento de la flamante novela es sencillo y lógico; la muchacha que sirve de protagonista es una concepción lírica y fina. En suma; *Juanita la Larga* marca un nuevo jalón de gloria en la brillante historia de don Juan Valera.

Ya están ahí; hasta hace poco no habían osado posesionarse de la población. Las espesuras de las frondas fueron en tanto sus guaridas; pero ya las han abandonado; ya cubren el piso de las calles, la arena de los paseos, blanquean los tejados y cubren los cristales, las plantas y los árboles con su blanquecina y brillante capa.

Las escarchas hoy todo lo invaden, acompañadas de ese cierzo que recorre las calles de Madrid buscando víctimas.

El cielo está limpio de nubes, el sol brilla, pero sin calentar; es sol de invierno que no puede con el airecillo que todo lo hiela, que todo lo mata.

Las calles y paseos están desiertas; el campo trasciende á muerte con su soledad y sus tonos terrosos. El cierzo que hace avivar el paso á los que su obligación ó sus miserias retienen fuera de techado, arranca las últimas hojas de las ennegrecidas y rugosas ramas, produciendo un ruido misterioso, así como quejidos lastimeros de cosas que se extinguen.

Las flores de los parques dejaron de existir, las fuentes con sus aguas congeladas permanecen silenciosas, y los pájaros, esos pequeños cantores de la Naturaleza, están ateridos, medrosos, sin atreverse á dejar el alero ó la grieta del muro para buscar alimento: temen más al frío que al hambre; temen que la fatiga y los hielos les entregue indefensos á la muerte, y no cruzan el espacio ni charlotean de rama en rama alegrándolo todo.

Infelices los que, llegada esta época, carecen de vivienda. Todos los años las escarchas cobran su contribución; este no se han descuidado: apenas han aparecido, un desgraciado perdió la vida en medio del arroyo, víctima del hambre y de la falta de abrigo.

Y como el invierno es despiadado é insensible á los estertores de agonía que se escuchan, ha cubierto con blanca mascarilla el campo y la villa. Después de un día horroroso de frío siberriano, ha amanecido nevando.

El invierno ha entrado tarde, pero

con fuerza para ser más mortífero. Con participar á nuestros lectores que los termómetros ayer marcaron DIEZ GRADOS BAJO CERO y que hoy nieva con fuerza, creemos decir bastante para formar idea del frío que estamos pasando. Dichosos los de Sevilla y Valencia que disfrutaron un grado bajo cero.

Desde esta helada región les enviamos nuestra enhorabuena.

Se empeñaron en casarlos y los casaron.

Cuando Diaz de Mendóza pisó por primera vez la escena del teatro Español, muchos hablaron de la linda pareja que la genial María Guerrero y el novel actor harían. Después, los más perspicaces se fijaron en las miradas tiernas que uno á otro se dirigían y en la entonación y modo de expresar las frases amorosas, y esas observaciones fueron el alimento de las murmuraciones de la gente indiscreta.

La boda no ha sorprendido; estaba prevista. Con ella gana mucho el arte y todos la celebran. Son tantos los matrimonios que han privado al teatro español de actrices de valía y de actrices de mérito indiscutible, que al ocurrir un caso como el presente, todos son plácemes y enhorabuenas.

Julio Abril.

13 de enero 1896.

Comentarios

Los telegramas de Cuba no son tan satisfactorios como los de fechas más atrasadas.

Las fuerzas de la insurrección se hallan en las provincias de la Habana y Pinar del Río, devastando en sus continuas marchas, huyendo de la activa persecución de las columnas, todos los caseríos é ingenios que no cuentan con un puñado de hombres que los defiendan.

¡Y aún se llaman libertadores de Cuba!

Esto es sencillamente un sarcasmo.

En cambio, en la provincia de Santiago y en Las Villas son muy pocas las partidas insurrectas y reciben continuos descabros, principalmente en Las Villas, que ya casi está limpia de ellos.

Unas noticias compensan las otras.

Que no todo son tortas y pan pintado, ni tampoco desdichas y contratiempos.

En general se puede decir que la insurrección, si bien ha conseguido devastar bastante territorio con sus afortunadas correrías, en cambio con ellas ha perdido mucha gente en el sinnúmero de encuentros que ha sufrido y, lo que es más grave para ella, muchas simpatías dentro y fuera del país que quiere *libertar*.

Eso dejando aparte que si la ida les ha ido relativamente bien, allá veremos la vuelta.

Porque no creemos puedan aguantarse mucho tiempo en los terrenos llanos.

Verdaderamente son dignas de publicarse, para que se sepa por todos, noticias como la siguiente:

En el vapor correo ha salido de Veracruz (Méjico) la remesa de fondos que hace la colonia española de aquella República á la orden del marqués de Comillas para que se emprenda la construcción de un acorazado, primer barco de guerra de la serie que quieren regalar á España.

Los españoles residentes en Méjico son acreedores á la gratitud de España.

Las pruebas que dan de su acendrado patriotismo, son de las que no podían ni imaginarse.

¡Cuánta verdad es que el amor á la patria se acrecienta fuera de ella!

En la imprenta de un periódico carlista de Bilbao se ha incautado el juzgado de otro libro del célebre P. Corbató, que parece viene á ser el ídolo de los carlistas.

De lo que se deduce, que el ídolo de los carlistas es un fraile arrojado de la orden á que pertenecía, él sabe por qué.

Desde Madrid

Por falta de consejeros, no ha de llorar el general Martínez Campos. Casi podemos decir que mas de las tres cuartas partes de los españoles le aconsejan lo que ha de hacer, que, según se dice, no es otra cosa sino dejar á un lado la benignidad y castigar severamente á los insurrectos, para que ya que del bien se burlan, cedan ante el palo.

Realmente los filibusteros no merecen que con ellos se siga otra conducta que esta; las contemplaciones no las comprenden, por lo que se vé, y sin duda, por esto parece que el general se dispone á proceder con dureza.

Aquellos de nuestros lectores que recuerden lo que decíamos en las primeras cartas en que nos ocupábamos de la cuestión de Cuba, sabrán que entonces asegurábamos convendría lo que hoy afirman muchos que es necesario para sofocar la insurrección. Después, pensando bastante acerca de este particular, decidimos callarnos, porque no se dijera que queríamos hablar al contrario de como lo hacía la mayor parte de los españoles. Entonces, más se quería terminar la guerra implantando poco á poco las reformas, que haciendo uso de las armas, y el Sr. Cánovas decía que primero era procurar la paz empleando la fuerza. Esta idea, perfectamente comprendida hoy por toda ó casi toda España, fué en aquel entonces combatida hasta mas no poder. ¿Por qué no se combate hoy? Y si se cambió de manera de pensar, ¿no demuestra esto que la opinión del señor Cánovas era la mas acertada y que sus juzgadores juzgabanla á la ligera? Sí, y pone también de manifiesto, que cuando el jefe de los conservadores dice una cosa, tiene la fortuna y el talento aunque se le censure, de ver á mas larga distancia que lo que generalmente se supone.

En la época á que nos referimos se incurria en graves exageraciones; hoy, y en lo sucesivo vamos á incurrir en la exageración también, pero será al contrario que antes. Tanto vamos á decir al general que sea inexorable, que pudiera suceder, si en un todo se atreviese á lo que se piensa y la opinión le diga, que España, en vez de simpatía y amor, consiguiera en Cuba un odio y un deseo atroz de venganza.

Esto solo obedece á nuestra impresionabilidad, de la que nos curaremos el día que comprendamos lo perjudicial que nos es.

Hoy por hoy, la aspiración de España es que se destruya á todos los insurrectos y es lógico que tal queramos, porque cuando nos aflige un mal, se impone el empleo del plan curativo; pero precisamente en este plan estriba el que la enfermedad progr-se ó disminuya poco á poco hasta desaparecer por completo.

Esa destrucción que se pide, exige grandes batallas y suponiendo que el enemigo las aceptase, ¿qué se diría en la Península el día que llegase un telegrama anunciando la muerte de tantos ó cuantos españoles? Que el general los llevaba al matadero, cosa esta que ya se ha dicho mas de una vez desde que empezó la campaña.

No significa lo que decimos que deseamos se continúe haciendo uso de benevo-

las seis de la mañana, regresando a Anglés el mismo día. Con esta reforma de itinerarios, los pueblos interesados reciben la correspondencia el mismo día que sale de esta Principal, enlazando con la expedición de Amer, la de los pueblos mencionados, al día siguiente, en lugar de permanecer dos días detenida como venía sucediendo, especialmente la procedente de Barcelona.

—Ayer al medio día subió el termómetro a 12.º centígrados no bajando de 0.º al amanecer.

Aigo se vá ganando.

—Se encuentra enfermo de alguna gravedad nuestro amigo el conocido cafetero de la calle del Progreso don Narciso Fein.

De todas veras deseamos su completo y pronto restablecimiento.

—Ayer estuvo en esta ciudad el director del movimiento del Tranvia del bajo Ampurdán nuestro amigo D. Sergio Diez.

—Ha sido trasladado a la jefatura de obras públicas de Almería el sobrestante tercero de prácticas, oficial quinto de administración, don Eustaquio Silva Perez que servía en la de esta provincia.

—Ha fallecido el reverendo cura párroco de Vilavenut don Cayetano Gassull.

(D. E. P.)

—Ha obtenido el grado de Licenciado en Derecho en la Universidad de Barcelona, el joven presbítero reverendo don Miguel Serra, catedrático de este Seminario Conciliar, a quien felicitamos.

—Dice un periódico local, que antes de ayer al partir el tren correo descendente de la tarde, se armó en la estación de Francia una reyerta mas que regular entre un individuo y una hermana política suya. Puso término a la cuestión un viajero y el jefe de la estación señor Perez, oponiéndose a la detención de la señora, como reclamaba de la policia dicho sujeto.

—Por error de caja, dijimos en nuestra edición de ayer que había sido jubilada la maestra de La Mota y Riudelots de la Creu (Palol de Rebarid) doña Maria del Pilar Corominas y Gallostra, siendo así que esta ha sido nombrada para desempeñar dicha escuela.

—Ha renunciado el cargo de maquinista de nuestro Teatro Principal, don Francisco Anguet.

—Don Emilio Sabriá ha solicitado del ayuntamiento se le nombre maquinista de este coliseo.

—El administrador del hospital provincial de esta, Sr. Marlés, ha puesto en conocimiento del señor gobernador civil, que antes de ayer se fugó del mismo la presunta vesánica Maria Vich Carreras, natural de Calabuix y vecina de esta.

—En vista de que no ha ocurrido ningún otro caso de difteria, la Junta de Sanidad del pueblo de Massanet de la Selva ha acordado, que desde el proximo lunes vuelvan abrirse las escuelas públicas de aquella localidad.

—Desde hace algunos días, la guardia civil del puesto de Torroella de Montgrí venia practicando activas pesquisas para conseguir el descubrimiento y captura de los autores del robo de cuarenta gallinas pertenecientes a la casa del vecino de aquella villa don Francisco Garcia Puból. Las diligencias practicadas dieron el resultado apetecido, puesto que el día 10 del actual detuvieron el cabo de la benemérita señor Conde, guardia Sarasa del puesto de Torroella y cabo de Somaten de la villa de Verges don Federico Tauler, a Jacinto Buscató é Ignacio Torroella, cuyos dos sugetos, apesar del habil interrogatorio a que se les sometió, no se consiguió declarar.

El día 12, el mencionado cabo señor Tauler detuvo en Verges a Joaquin Torroella, de 12 años de edad, y sus hermanas Francisca y Gertrudis, resultando que el primero declaró ser los autores del robo los citados Buscató, el padre del denunciante Narciso Torroella y Francisco Subirana.

La benemérita ha prestado un buen servicio, así como el cabo de Somaten de Verges señor Tauler é individuos del mismo, por lo que felicitamos á todos.

—El martes, la guardia civil del puesto de Palafrugell detuvo al joven Enrique Bosch y Bou (a) «Noy d' en Fasola», de edad 17 años, por haber robado un reloj de plata y la cantidad de 100 pesetas al parvero del manso «Cañet» Salvador Oliver, vecino de San Juan de Palamos.

—Por el juzgado de instrucción de La Bisbal, ha sido puesto en libertad provisionalmente bajo fianza de 500 pesetas, el sujeta conocido por «Ros estrellado» procesado por haber inferido varias lesiones

en rña a un compañero suyo, pescador, en San Felu de Guixols.

—Esta tarde tendrá instrucción en el campo de la Dehesa, de 2 a 4, la fuerza veterana franca de servicio del regimiento de Guipúzcoa.

—La sociedad «Artística Gerundense» ha fijado en varios sitios públicos unos grandes carteles, anunciando los bailes de máscaras que se celebrarán en la platea de nuestro coliseo.

—Se ha denunciado a esta alcaldía, que la casa señalada con el número 18 de la calle de la Barca se halla en estado ruinoso.

—Se ha devuelto por el señor gobernador civil interino señor Rigau, debidamente autorizado, al ayuntamiento de esta ciudad el presupuesto extraordinario para el actual ejercicio, de 1895-96.

—En el último tren correo de ayer, pasó por esta ciudad con dirección a Porthou el director general de aduanas señor Arrazola, al que acompañaron hasta dicho punto los señores Solano y Suárez, delegado de Hacienda y jefe de la comandancia de carabineros de esta provincia respectivamente.

CAJISTAS

Se necesitan en la imprenta de este periódico, plaza del Grano, 6.

CHARADA

Un oficial primera prima,
Juega a dos todo en la oficina.
Entaj-Tenurb.
(La solución en el número próximo).

Solución a la charada anterior
CAMISA

Boletín religioso: Santos de hoy.— Santos Fulgencio ob. y Marcelo papa.— Santos de mañana.— Santos Antonio Abad y sta. Rosalina.—Cuarenta horas están en la iglesia de San Felix.

Tipografía de LA LUCHA plaza del Grano 6

RAQUITISMO

Cuando los niños estan raquíticos es probablemente porque no pueden digerir y asimilar los alimentos. Debe dárselos un alimento en el que abunde la grasa, fácil de digerir y que el sistema absorba rápidamente. La

Emulsión de Scott

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos es un nutritivo sorprendente para los niños enfermizos. Con su uso se desarrollan y engruesan cuando no pueden digerir otros alimentos, ni aun la leche. No tiene el mal gusto del aceite. La recetan los médicos en todo el mundo.

De venta en las Boticas. Exijase la legítima. Rehusense las imitaciones.

Scott y Bowne, Químicos, Nueva York.

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Centado	Fin mes	Próximo	OBLIGACIONES	Centado
Interior.		65 15		Almansa 5 por 100.	80 00
Exterior.		73 67		F. C. Francia 6 por 100.	95 00
Amortizable.	78 75			Id. id. 3 por 100.	55 12
Cubas, Emisión 1886.	93 62			Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100.	90 00
Id. id. 1890.	82 75			Orensas 3 por 100.	31 00
ACCIONES				BOLSA DE MADRID.	
Banco Hispano Colonial.		00 00		Interior.	
F. C. Norte España.		24 75		BOLSAS EXTRANJERAS.	
Id. Tarragona Barcelona y Francia.		21 60		Giros.	21 80
Id. Medina, Zamora, Orense a Vigo		08 50		Paris. Renta exterior.	60 43
				Acciones F. C. Norte España	97 00
				Londres.—Renta Exterior.	30 60
Oro				CUPONES—1.º Enero 1896	
Centenes Alfonso.	00 00			Cubas.	20 00 por 100
Id. Isabel.	00 00			Exterior.	20 00 por 100
Onzas.	00 00			Interior y amortizable	1 75 por 100
De 4 \$.	00 00				
De 2 \$.	00 00				
Pequeño.	00 00				

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martin, principal

Inquieto, turbado, separado por abismos de las gentes que me rodean, no sé si la responsabilidad de mi desgracia debe recaer sobre ellos ó sobre mi. Cuando desciendo al fondo de mi conciencia, lo hago con la convicción de que voy a descubrir en ella un crimen; solo un culpable puede ser escomulgado en mi edad de las alegrías y de las esperanzas humanas.

Y sin embargo, nada mas inocente que mi vida; tenia ocho años cuando me pusieron en manos de un joven abate que acababa de salir del seminario; hijo de labrador, lo habia permanecido el tambien en sus maneras é inclinaciones: mi preceptor era sumamente inteligente en las cosas del campo: los bosques y las praderas no tenían secretos para él; el mas ligero indicio le bastaba para descubrir las bocas de los conejos y las guaridas de los demás animales.

Me parece que le estoy viendo en medio del *Petit-Pré*. Tendido sobre la yerba, rezaba devotamente las horas canónicas; pero si un pajarillo rozaba en su vuelo un ramita, si una lagartija curiosa sacaba la cabeza fuera del agujero, volvía involuntariamente la cabeza hacia el sitio de donde habia partido el estremecimiento. Entonces comenzaba una lucha en él: cuando le dominaban los escrúpulos fijaba tristemente los ojos en su breviario, y cuando el instinto triunfaba de la conciencia, se dirigía corriendo a la zarza ó a la fuente; causaba sustos mortales a una nidada de pajarillos todavía sin pluma, ó a una joven familia de batracios, y despues volvía tranquilo y satisfecho a continuar su lectura.

Tenia mucha afición a aquella parte de su enseñanza, y bien pronto salí maestro en el arte de coger nidos de mirlos. Mi educación no pasó de ahí, porque mi preceptor apenas conocia los rudimentos del latín, del griego, y de historia sagrada, que le habian introducido en la cabeza a fuerza de castigos y de disciplinas.

te peripecias fuertes y un desenlace dramático, la negaran sin duda su aprobación; y aun es preciso que cuente mucho con nuestra amistad para imaginarme que tendrás la paciencia de leerla hasta el fin.»

Laura a Marcela

«El día me sorprende leyendo y volviendo a leer tu carta. ¡Cuán feliz eres Marcela! Cien años pasados en V... no producirán en mí tantas emociones como tú has experimentado en un solo día.

Esas son las aventuras con que yo soñaba en el convento: habia conseguido olvidar las mezquinas realidades de mis primeros años; me habia compuesto, conforme a los libros una Bretaña fantástica, por medio de la cual me pasaba poética y altiva como Velleda, haciendo los honores de mis lanchas, de mis muebles, de mis bosques de pinos, de mi verdoso océano, de mis peñascos orlados de espuma, al poeta errante y al misterioso extranjero.

Caer desde la cumbre de mi elevado puesto a nuestro amarillento salón, y de esa sombría poesia a las disertaciones sobre el mérito del ama del cura, a las discusiones sobre el mejor sistema de hornillas, ¡qué caída tan abominable! Pero no quiero pensar mas en tí... ¿Crees seriamente concluida tu novela? Yo tengo la convicción de que ahora comienza. El joven que has encontrado en la selva es quizá uno de los pintores, cuyas obras hemos admirado en Luxemburgo; sin embargo, volviendo a leer las páginas que me envias, me inclinaria mas bien a creer que es un escritor.

Seguramente, es un artista, un hombre cansado de las

RESEÑA HISTÓRICA
DE LOS
SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809
POR
D. Emilio Grahit.

De los tomos de cerca 300 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando; en Barcelona, Alvaro Verdaguer, y en Valencia, Ramón Ortega.

PECTORAL DE CEREZA

del Dr. AYER

Para Resfriados, Tos, Gripe, y Mal de Garganta.

Alivia la tos más aflictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la tosse del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.



PRIMER PREMIO EN LAS
Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

Café Nervino medicinal.

Nadamas inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

Especialidades de París.

Productor farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de San Severin, 44, (antigua de Decagné) París.

Licor ferruginoso empleado contra la Anémia y la Clorosis y en las convalecencias, á la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginosos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apaga rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2 50 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagni: precio 75 cents.

Vino Decagni á la Kina-koca, 3 50 frs.

Crema-Rosa Tusible.—Esta crema á la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44-rue Saint Séverin—París.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.—Se insertan á precios sumamente económicos.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SODICAS CON COCAINA

Estas pastillas las recomiendan eminentes profesores, porque reúnen á la acción calmante, tónica y anestésica de la cocaina, la astringente y antipúrida de los compuestos bóricos y la eliminadora del clorato sódico.

Son, pues, de utilidad incontrastables en las anginas, ronqueras, tos y en todas las inflamaciones de la boca y garganta, ya sean crónicas ó agudas.

NOTA. Tenemos preparadas pastillas de cocaina y menthol. De cocaina, codeina y menthol, para cuando los señores médicos las consideran indicadas. Pidanse en todas las farmacias y droguerías. En Madrid; Farmacia del Dr. BONALD, Núñez de Arce, 17, antes Gorguera. 000

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pascual, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de lámano natural, modelos de trabajar a la aguja, croquis, tapicería en colores, novelas cronológicas, música, Beta-Artes, etc., etc.

INYECCIÓN

MATHEY-CAYLUS

La INYECCIÓN MATHEY-CAYLUS se recomienda para la cura de las Purgaciones antiguas ó recientes, la Gonorrea, la Blenorragia y cada vez que es necesario fortificar la mucosa uretral, cuyo alojamiento ó debilidad da lugar á purgaciones persistentes.

Estáse la Verdadera Inyección Mathey-Caylus de CLIN y C^{ta} de PARÍS que se hallará en las Droguerías y las Boticas.

LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes GRABADOS DE BODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO Y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admi-mos para ago sellas de franqueo de todos los países.

5, RUE DE LA PÉRLE, 5—PARIS.

PARA SER ELEGANTE.

POR LA

DUQUESA LAUREANA.

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.^o, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3 50 en provincias.—Encartonado á la Bra-de 3 50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

cosas conocidas, de las bellezas artificiales. Puedes imaginarte que no habrá observado los destellos de tus ojos: tu negra cabellera con reflejo castaño, de que las envidiosas procuraban burlarse; la flexibilidad de tu talle, la blancura de tu tez: la gracia un poco agreste de tu acento y de tu gesto, que dió lugar á nuestra subdirectora española te llamase *azucena silvestre*, en recuerdo de no sé qué poema ó qué autor de su país?

A pesar de la indiferencia que afectas por tu belleza, te verás obligada á convenir en que tu retrato es muy semejante. Espera, pues, ver pasar una de estas noches, por debajo de las paredes de tu quinta, una ligera barquilla, en la que tu desconocido irá tendido, pensando en tí y buscándote con la vista; ó prepárate á encontrarte de repente en frente de él al salir de un camino tortuoso. De una manera ú otra, le volverás á ver, si es que ya no se ha efectuado.

Mi bugia se ha concluido, y el azulado resplendor que penetra á través de mis persianas es demasiado débil para que pueda continuar escribiéndote... Adios... voy á procurar dormir... ¡soy muy desgraciada!!...»

Marcela á Laura

«Estás loca: mi salvador se halla ahora probablemente muy lejos de la Bretaña, y sin duda alguna ha olvidado su insignificante encuentro con una joven imprudente. Julian no habrá sabido encontrarle, lo supongo así, porque como verdadero compañero de infancia, ese querido vecino no se precia de etiquetas conmigo; hace diez dias que no he oído hablar de él, y á pesar de eso, todas las tardes voy á la piedra del Diablo, como hemos convenido.

Con respecto á tus chanzas, debo decirte que por debajo de mis ventanas no han pasado mas lanchas que la de los pescadores y otras cargadas de piedras. Tampoco he visto la menor huella de tacón de bota en la arena de estas playas. Calma, pues, tu demasiado novelesca imaginación, y no envíes mi felicidad. Tú, que dices á vista de un paisaje se han convenido en llamar á esto bueno, te fastidiarías aquí mucho mas que en V...»

Julian á Mauricio

Quinta de Benozán

«La conversación de media hora que tuvimos junto al parador de la Cruz verde, mientras ensillaban el caballo que debia conducirnos á Faunet, me ha dejado impresiones tan profundas y tan nuevas para mí, que cedo á una necesidad imperiosa escribiéndoos hoy.

A mi regreso aquí, he encontrado á mi madre peligrosamente enferma: sin esa circunstancia os hubiera escrito mucho antes; pero vuestra excursión á las montañas de Anés, no pudiendo durar menos de quince dias, mi carta llegará todavia antes que vos á Quimperlé.

Tengo enfermos el corazón y el alma desde las primeras palabras que cambiamos, parecísteis haberlo comprendido, y esto me impele á franquearme con vos á pesar de mi timidez y mi desconfianza ordinarias.

Soy hijo único, mis padres me adoran, gozo una gran suma de bienestar material, y tengo veinte años, y con todo envidio á los que yacen en las tumbas que huella con mis plantas cuando entro en la iglesia del pueblo.